



Der Bötzinger Schambachtal- Erlebnispfad



– eine Attraktion für Familien –

Biotope und Erlebnisstationen

- 1 Wasserspielbereich mit Eingangsportal
- 2 Trockenmauer – Lebensraum für Eidechsen und Blindschleichen
- 3 Kaiserstühler Vögel mit ihren Stimmen
- 4 Blühstreifen aus Kaiserstühler Saatgut
- 5 Neue Lebensräume für Wildbienen und Mauswiesel
- 6 Aus der Welt des Maikäfers
- 7 Schmetterlinge am Kaiserstuhl
- 8 Schaubienenkasten



So finden Sie den Schambachtal-Erlebnispfad:

Der Schambachtal-Erlebnispfad ist eine Ergänzung zum Brunnenpfad, der am Bötzinger Bahnhof beginnt.

Falls Sie mit dem Auto unterwegs sind, parken Sie am besten beim Bahnhof, da beim Beginn des Schambachtalpfades keine Parkplätze vorhanden sind.

Folgen Sie der Wegweisung des Brunnenpfades bis zur Station 10 „Schambachbrunnen“ in der oberen Leimengasse (Gemeinde-Verbindungsstraße zwischen Sieglestraße und Bergstraße).

Der Schambachbrunnen wurde durch einen neuen Wasserspielbereich für Kinder ergänzt. Dort beginnt der Schambachtal-Erlebnispfad, der mit dem Symbol  ausgeschildert ist.



www.gemeinde-boetzingen.de



Natur im Schambachtal erleben

Frisches Gemüse, knackiges Obst und mundige Weine – das Schambachtal liefert mit seinem Wasserreichtum ideale Anbaubedingungen für all diese Leckereien. Aber auch für viele, teils seltene kaiserstuhltypische Pflanzen und Tiere ist das Schambachtal ein optimaler Lebensraum.

Der 1,7 km lange Rundweg ist kinderwagenfreundlich und bietet für Jung und Alt interessante Aktionen und Informationen über das besondere Natur-Erlebnis im Schambachtal.



Neue Lebensräume für Tiere

Eine aus Steinen eines alten Bötzinger Bauernhofes erbaute Trockenmauer bietet Eidechsen und Blindschleichen Unterschlupf. Durch ein Guckloch können Sie die Umgebung aus der Sicht einer Eidechse betrachten.

Neu angelegte Blühstreifen aus Samen von Kaiserstühler Trockenwiesen, Insektenhotels, Hecken, Totholz, Stein- und Reisighaufen bieten Schmetterlingen, Wildbienen und dem Mauswiesel Nahrung und ein Zuhause.

Ein weniger beliebter Bewohner ist der Maikäfer, der zwar hübsch anzusehen ist, doch vor allem durch seine gefräßigen Engerlinge große Schäden anrichtet.



Besuchen Sie auch den Bötzinger

- Brunnenpfad
- Weinlehrpfad
- Walderlebnispfad

und die Kaiserstühler Themenpfade



Lernen durch Erleben

Mit einem durch Sonnenenergie angetriebenen Wiedergabegerät können Sie Kaiserstühler Vogelstimmen erklingen lassen und den abgebildeten Vogelarten zuordnen.

Ein Schmetterlingspanorama informiert Sie über die zahlreich vorkommenden Schmetterlingsarten am Kaiserstuhl.

Der Schaubienenkasten gewährt Einblick in das Leben und Arbeiten eines Bienenvolkes.

Das Projekt „Natur im Schambachtal erleben“ der Gemeinde Bötzingen wurde durch Lehrer und Schüler der Wilhelm-August-Lay Schule in Bötzingen und von den betroffenen Grundstückseigentümern tatkräftig unterstützt und von PLENUM Naturgarten Kaiserstuhl gefördert. Weitere Infos zu PLENUM finden Sie unter www.naturgarten-kaiserstuhl.de

Weitere Touristik-Infos erhalten Sie im Rathaus:

**79268 Bötzingen,
Hauptstr. 11, Zimmer 1**

**Tel: 07663 9310-14
www.boetzingen.de**

